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                                           Os espíritos que chamei ....... 

 não posso me livrar mais. É assim que o aprendiz de feiticeiro lamenta impotente 
no poema de mesmo nome de Johann Wolfgang von Goethe de 1797. Mas graças a 
Deus o mestre aparece a tempo, que consegue colocar as vassouras de volta no 
canto com seu poder mágico. 

Tive que pensar nisso quando foi publicado a última informação do Banco Central 
do Brasil de que, somente em agosto deste ano, cinco milhões de brasileiros que 
receberam apoio do governo na forma do Bolsa Família e, por sua vez, depositaram 
três bilhões de reais em sites de apostas eletrônicas, as chamadas Bets. Você não 
pode falar sobre investimentos, porque o lucro esperado é menos provável do que 
em qualquer loteria. 

O fato de o brasileiro, como muitas outras pessoas, gosta de tentar a sorte no jogo 
é uma história antiga. O jogo do bicho tem mais de um século. As pessoas sempre 
gostaram de jogos de azar, e é por isso que os cassinos foram proibidos durante a 
época do governo militar, assim como outros jogos de azar. Mas depois que os 
responsáveis para as finanças públicas anotaram como seus cofres estavam 
ficando mais estreitos e vazios, eles pediram ao ministro das finanças que 
buscasse novas receitas, embora o jogo, aqui chamado de jogo de azar, que está 
muito mais próximo da realidade, fosse uma fonte que ainda não havia sido 
esgotada. 

Graças à inteligência artificial, as plataformas de jogos foram criadas como areia 
no mar, que inicialmente eram voltadas principalmente para resultados de futebol, 
como é prática comum em muitos países ao redor do mundo. Mas a informática 
facilita ainda mais, você se inscreve, deposita seu valor e clica nos resultados 
esperados, mas a composição das plataformas de jogos é projetada de tal forma 
que a probabilidade de acertar todos os resultados corretamente é muito 
improvável. Os vencedores são sempre os donos das plataformas, que colocam 
parte da receita em publicidade. Nenhum canal de esportes na televisão sobrevive 
sem publicidade de uma empresa de apostas e dificilmente qualquer clube de 
futebol do mundo pode prescindir na camisa a publicidade das apostas. 

A novidade, no entanto, é que o governo brasileiro financia esse jogo de azar com 
sua bolsa de família. O retorno em impostos é certamente menor do que as 
despesas. Um cálculo que não funciona, mas eles não podem se livrar mais dos 
espíritos dos Bets que foram chamados. 
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                                           Die Geister die ich rief ....... 

werd ich nun nicht mehr los. So jammert hilflos der Zauberlehrling im 
gleichnamigen Gedicht von Johann Wolfgang von Goethe aus dem Jahr 1797. Aber 
Gott sei Dank erscheint dann rechtzeitig der Meister, dem es gelingt mit seiner 
Zaubermacht die Besen wieder in die Ecke zu stellen. 

Daran musste ich denken, als die jüngste Information der brasilianischen 
Zentralbank bekannt wurde dass allein im August dieses Jahres fünf Millionen 
Brasilianer die Regierungsunterstützung in Form der Bolsa Familia erhalten, 
wiederum drei Milliarden Reais in elektronische Wettsites, sogenannte 
bets,eingezahlt haben. Von investieren kann man dabei nicht reden, denn der zu 
erwartetende Gewinn ist weniger wahrscheinlich als in irgendeiner Lotterie. 

Dass der Brasilianer, wie viele andere Menschen, gerne sein Glück im Spiel versucht 
ist eine alte Geschichte. Das jogo do bicho ist über ein Jahrhundert alt. Auch sonst 
wurde immer gerne gespielt, weshalb in der Zeit der Militärregierung Casinos 
genauso wie andere Glückspiele verboten wurden. Nachdem aber die staatlichen 
Vertreter sahen wie ihre Kassen immer schmäler und leerer wurden forderten sie die 
Finanzminister auf nach neuen Einnahmen zu suchen, dabei war eben das 
Glückspiel, hier jogo de azar genannt, was der Wirklichkeit viel näher kommt, eine 
noch nicht ausgeschöpfte Quelle. 

Dank der künstlichen Intelligenz entstanden Spielplattformen wie Sand am Meer, 
die sich zunächst meistens auf Fussballergebnisse ausrichteten, wie es in vielen 
Ländern der Welt schon lange üblich ist. Aber die Informatik macht es noch 
einfacher, man schreibt sich ein, deponiert seinen Betrag und klickt die zu 
erwartenden Ergebnisse an, die Zusammensetzung der Spielplattformen sind aber 
so ausgelegt, dass die Wahrscheinlichkeit alle Ergebnisse richtig zu tippen, sehr 
unwahrscheinlich ist. Die Gewinner sind immer die Eigner der Plattformen, die 
einen Teil der Einnahmen in ihre Werbung stecken. Kein Sportkanal im Fernsehen 
überlebt ohne Werbung einer Betfirma und kaum eine Fussballverein weltweit kann 
auf die Trikot oder Bandenwerbung der bets verzichten. 

Was aber neu ist, dass die brasilianische Regierung mit ihrer Sozialunterstützung für 
Familien dieses Glücksspiel mitfinanziert. Der Steuerrückfluss ist mit  Sicherheit 
geringer als die Ausgaben. Eine Rechnung die nicht aufgeht, aber die Bet-Geister die 
gerufen wurden wird man eben nicht mehr los. 

 

 

                    



 


